

SIETE DÍAS EN CANADÁ

Por **ÁNGEL RITUERTO MARRUPE**, de **ARENAS DE SAN PEDRO (Ávila)**

Incluidos viajes de ida y vuelta, pues salimos el uno de enero y regresamos el siete del mismo mes, de 1999.

Todo empezó en Candanchu; con un año de antelación, cuando nos anunciaron la posibilidad de hacer la 13ª Reunión invernal en Canadá. El motivo tenía su importancia, en el 99, se celebraría "se está celebrando", el 50 aniversario de la creación del GAME; Grupo de Alta Montaña Español, que aglutina a los más destacados alpinistas del país y que en estos últimos años está presidido y relanzado por; Joan Quintana, que cuenta con unos buenos colaboradores como: Rafa Vadillo organizador de estas reuniones invernales o Francisco Guillamon encargado de los encuentros de escaladores veteranos.

Total, que lo de Canadá se puso en marcha y el día uno de enero, nos encontramos en el Aeropuerto de Montreal (a muchos grados bajo cero), 150 alpinistas españoles, procedentes de 23 provincias. De nuestra comunidad participamos:

Tres de Burgos: José L. Quintana, Marco A. Miguel, Santiago Gallego. Uno de Valladolid: Isidro de Benito.

Y este abulense, que está recordando esos días pasados en Quebec, región francófona de Canadá.

Esa misma noche nos trasladamos de Montreal a Quebec; unos 250 Km., por una autopista totalmente helada; acomodados en

24 furgonetas y algún turismo. Si en el coche hacía frío, salir en una parada o cuando llegamos al Hotel, era quedarse duro en pocos segundos. Ya teníamos información de la temperatura media, por esas fechas, más a esto se sumó un temporal de norte que nos dejó tiritando; No exagero diciendo que esa noche el termómetro bajo a menos 35°. Cuando la ola de frío fue remitiendo y la cosa estaba entre 10° y 20° bajo cero, nos parecía una temperatura agradable.

Nos instalamos en un Hotel de Sainte-Foy. De donde partíamos en busca de las cascadas, las pistas de esquí o el centro de Quebec; Cosa que no resultaba fácil por nuestros despistes y la cantidad de nieve acumulada en las carreteras.

En esta zona de Canadá, no hay montañas y cualquier elevación del terreno la han convertido en una estación de esquí. En cuanto a lo de escalar en hielo es factible, porque el mismo Río San Lorenzo, más parecía un glaciar que un gran Río navegable. Vamos que te dejas la manguera de regar los tiestos del cuarto piso, abierta y a la mañana siguiente puedes subir por una cascada de hielo a la terraza.

Las escaladas las hice en cordada con el amigo Javier Morillo, no escalamos mucho pues, un día era imposible, otro perdíamos la mañana buscando la cascada elegida; Con todo aún hicimos algunas vías en Las Chutes

de Montmercy, un enorme salto de agua, que los quebequeses dicen que tiene 23m. más de altas que las del Niágara. Y en la Coste Beaupre; Chute Larose.

Si vas a escalar hielo, tendrás que ir en invierno, pero si quieres conocer un Canadá con más colores y menos duro, acerca tu viaje al verano.

Con una cena y proyección del quebequés Francois-Guy Thivierge y los parlamentos de la presidenta de la Federación de Quebec y del Presidente de la FEDME se dió por clausurada esta reunión, o "conquista española", como denominó Francois - Guy a una nueva vía abierta en esos días.

Escalando en la Costé Beaupre



Escalando en Las Chutes de Montmercy

Avenida de Quebec